



Quedó varada en la Bahía de Banderas

## Rescatan a ballena bebé

Lamentablemente falleció de causas naturales sin heridas aparentes

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Integrantes de la Red de Asistencia a Ballenas Enmalladas (Raben), a través de la asociación civil Ecología y Conservación de Ballenas (Ecobac), realizaron el rescate de una ballena bebé que quedó varada en la Bahía de Banderas.

Los especialistas en rescate atendieron a la cría recién nacida en la Marina de La Cruz de Huanacaxtle, en Bahía de Banderas, Nayarit, municipio conurbado a Puerto Vallarta. Se trató de un macho de unos 3-4 metros de largo que lamentablemente falleció de causas naturales sin heridas aparentes.

Página 4

Entrega Mirtha a Servicios Públicos de Bahía de Banderas

## Tiene Bahía más camiones para recolección de basura

La alcaldesa continúa haciendo historia, pues nunca antes el municipio había contado con un parque vehicular como el que se tiene hoy.

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Este lunes, las instalaciones de la Dirección de Servicios Públicos fueron la sede de los honores a la Bandera de esta semana, en donde además la alcaldesa Mirtha Iliana Villalvazo Amaya entregó vehículos para la recolección y contención de residuos en el municipio.

Página 5



Estrena la Secundaria 132 domo

## Cumplen sueño de estudiantes

Al arrancar el nuevo año ya pueden realizar sus actividades físicas, cívicas y artísticas protegidos por el domo construido por el gobierno municipal

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la construcción del domo en la Escuela Secundaria Técnica N° 132 se cumple con una gran necesidad de toda la comunidad escolar, pero sobre todo de los alumnos que ahora podrán realizar diversas actividades protegidos de las inclemencias del tiempo, por lo cual agradecerán la realización de esta obra a las autoridades municipales de Puerto Vallarta.

Página 5

A la comunidad universitaria

## Facilitarán trámites de visas y permiso especiales para viajar

Se reunieron con el Dr. Jorge Téllez y la Mtra Amy Scanlon, Cónsul General de Estados Unidos en Guadalajara y compartieron puntos de vista de la importancia de los intercambios académicos y trámites para estudiantes, académicos e investigadores

Página 5

## Con apoyo de Coca-Cola Cosecharán lluvia para abastecer de agua a telesecundaria en Lo de Marcos

Embotelladora del Nayar, Fundación Coca-Cola México y la organización Isla Urbana inauguraron en el plantel del municipio de Compostela un sistema de captación de agua de lluvia

Página 7

La meta de suministrar de manera gratuita 5 mil unidades

## Entrega SEAPAL 570 tinacos más

Durante evento en la Unidad Deportiva de la colonia Infonavit CTM, se suman más beneficiados al programa Agua para Todos.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Durante un alegre y emotivo evento en la Unidad Deportiva de la colonia Infonavit CTM, SEAPAL Vallarta y el Gobierno Municipal de esta ciudad, realizaron la entrega de 570 tinacos en el marco del Programa Agua para Todos.

Página 3

## Trending Topic 'Coquette', expresión se viraliza en redes

En redes sociales siempre surgen términos que entre algunas comunidades se vuelven virales, como 'coquette'. Sin embargo, es posible que quienes pertenecen a otra generación desconozcan a qué se refiere, así que, aquí te decimos que significa dicha expresión. Es muy probable que entre grupos y conversaciones en redes sociales se haya escuchado la expresión 'coquette', pero ¿qué significa esta supuesta 'nueva' referencia que los más jóvenes han viralizado? Aunque el término 'coquette' haya cobrado popularidad en la actualidad, hasta el punto de ponerse de moda, esta expresión es más antigua de lo que se cree, pues en el siglo XVIII, durante la época de Montesquieu, surgió un estilo de vestir entre mujeres, inspirado en la moda europea. Este estilo 'coquette', cuya palabra proviene del francés significa 'coquet', se centraba en lo aesthetic y preppy, es decir, en una forma de vestir con prendas conservadoras y, hasta cierto punto, juveniles o infantiles, pero cuyas combinaciones son poco convencionales en cuanto a la época, en la cual preponderaron los moños.

los olanes, vestidos voluminosos y maquillajes exagerados. Sin embargo, uno de los aspectos más importantes del estilo coquette era resaltar los aspectos femeninos, según el término tradicionalista, como lo delicado, elegante, fino y romántico. Después de trescientos años, la moda coquette reapareció entre los grupos más jóvenes, que hacen todo lo posible por verse 'aesthetic', al adoptar los moños rosas en el cabello, algunas blusas con encaje y maquillaje con tonalidades contrastantes, eso sí, adaptados a la moda urbana actual. Sin embargo, uno de los aspectos más importantes del estilo coquette era resaltar los aspectos femeninos, según el término tradicionalista, como lo delicado, elegante, fino y romántico.



### NUESTRAS PLUMAS

#### Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA

LOS TRES CORRUPTOS; JOSÉ RAMÓN, ANDY Y GONZALO

#### Víboras

Moisés Madariaga

ENTRE HERMANOS TE VEAS

Página 2



En la opinión de... *Salvador Cosío Gaona*

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

# LOS TRES CORRUPTOS; JOSÉ RAMÓN, ANDY Y GONZALO

Segunda parte

En otra investigación también de Latinus presentada en mayo pasado, se reveló que contratos millonarios para un parque ecológico en los terrenos del antiguo aeropuerto de Texcoco habían sido otorgados presuntamente a amigos de Andrés López Beltrán, hijo del presidente López Obrador, por la Comisión Nacional del Agua y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.

“Los nuevos ricos de la 4T”, así calificó Loret de Mola a los amigos de López Beltrán, que dijo comparten intereses y viajes, además de hacer negocios en el gobierno federal. Estos empresarios forman parte de una red de compañías que simulan competencia y cuyos despachos de arquitectura y diseño tienen en común socios, dueños, administradores y la misma ubicación.

A través de un video, Loret de Mola presentó la investigación en donde detalla que en 2022, la Conagua otorgó un contrato de 10 millones de pesos para la gestión de proyectos en un parque. La empresa beneficiaria del contrato es conocida como Organismo Promotor Logístico y el apoderado es Eduardo Rafael, quien es medio hermano de un amigo del hijo del presidente.

El reportaje, con autoría de Montserrat Peralta, Julio Astorga, Isabella González y Leonardo Gutiérrez Lago, destacó que, para obtener contratos en el Parque Ecológico Lario de Texcoco, varias empresas habrían proporcionado diferentes direcciones para aparentar una falta de conexión. Sin embargo, en años anteriores, estas mismas empresas se referenciaban a un domicilio idéntico en la Avenida Kiki Murillo No. 102 en el Desarrollo Urbano La Primavera, Cuicuilán, Sinaloa. Esta red de empresas habría obtenido no sólo contratos de la Conagua, sino también al menos cinco proyectos de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), encabezada por Ramón Meyer Falcón.

Según lo presentado por el periodista mexicano, el titular de la Sedatu, ha involucrado a allegados de Andrés López Beltrán en la construcción del nuevo Archivo General Agrario ubicado en la avenida Juárez en el Centro de la Ciudad de México. El proyecto otorgó en 2022 un contrato de 56 millones de pesos a la empresa Organismo Promotor Logístico para la realización del proyecto ejecutivo del archivo agrario.

En la investigación de Latinus que se titula “Los negocios de los amigos de Andy en el Gobierno



federal”, se calca que los amigos del hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, identificados como Alejandro, Santiago y Diego, han ganado más de 100 millones de pesos del erario con la red de tráfico de influencias.

Pero el primer atrapado en un caso de corrupción y conflicto de interés en la familia del presidente de México, fue José Ramón López Beltrán.

En una colaboración de Latinus y Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, se revelaron los lujos con los que vivía José Ramón en el extranjero.

“Casas en Houston con alberca y una sala de cine, e incluso una camioneta Mercedes Benz, son algunos de los bienes que documenta el reportaje y que contrastan con el llamado a la austeridad de su padre, sin embargo, el nombre de Carolyn Adams, esposa de López Beltrán, juega un papel importante en la investigación, puesto que, de acuerdo al reportaje, tanto uno de los inmuebles como el vehículo se encuentran a su nombre.

El trabajo reveló que una de las casas donde habitó López Beltrán y su esposa, se encuentra en una zona privada del fraccionamiento Jacobs Reserve en Texas, a las afueras de Houston, donde las residencias tienen un valor superior al millón de dólares, y lo más delicado, que “La Casa Gris”, constituía un beneficio otorgado al hijo del presidente tras una negociación del gobierno federal con una filial de la empresa Baker Hughes, siendo uno de los dueños el propietario de la casa que habitaba José Ramón.

Ante los señalamientos hacia los hijos mayores del presidente de llevar un estilo de vida poco “austero”, alejado de los principios de la Cuarta Transformación, el mandatario federal ha defendido que sus descendientes son empresarios, pues dirigen la compañía “Chocolates Rocio”, y en el caso de José Ramón, justificó sus hábitos en Estados Unidos tras contraer matrimonio con la venezololana Caroly Admas, porque “al parecer la señora tiene dinero”.

José Ramón, Andrés Manuel y Gonzalo Alfonso, hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador, reputaron sus negocios como “emprendedores”, claro está con la ayuda de su flamante padre.

“Se trata de la fabricación, además de la venta, de cervezas artesanales y refrescos Rocio, realizados con base en chocolate, productos que “inexplicablemente”, de la noche a la mañana presentaron ganancias estratosféricas que al momento (febrero de 2022) ascienden a los 100 millones de dólares y por supuesto que no están dados de alta ante la Secretaría de Hacienda para

no pagar impuestos, de acuerdo con una consulta realizada por este medio informativo con funcionarios y el portal de la dependencia.

Esta no es la primera incursión de los hermanos en el mundo empresarial desde que su padre llegó a la silla presidencial. La primera fue con la chocolatería “Rocio” del mismo nombre, bautizada así en honor a su madre Rocío Beltrán, quien falleció en 2003 según por un padecimiento del sistema inmunológico, aunque en realidad fue el lupus, un tipo de cáncer, que le provocó la muerte.

Al momento no se sabe la fecha exacta con la que iniciaron el negocio. Las redes sociales de la página fueron abiertas en febrero del 2019 y el producto anunciado en abril, cuando Cuna de Grillos reveló la noticia en su portal. Sin embargo en la página internet señalan haber sido ganadores de premios por varios años consecutivos, algo que era completamente desconocido para la opinión pública, por lo que existe una serie de dudas sobre ese tema e incluso se ha llegado a especular que lo más probable es que el contenido esté “inflado”.

El chocolate que crean es denominado Bean to bar, que quiere decir que todo el proceso de su elaboración es totalmente controlado por la empresa. Desde la elección de las semillas de cacao, hasta su distribución en barra.

Los productos son elaborados en la finca “Rocio”, ubicada en Teapa, Tabasco, que fue herencia de su madre y primera esposa de López Obrador. Allí plantan los árboles de la fruta y llevan a cabo toda su producción. Después, los chocolates son trasladados a la calle San Luis Potosí 43, colonia Roma en la Ciudad de México, en donde se encuentran las oficinas de los López Beltrán. De ahí se distribuyen a diversas partes de la capital.

Ahora en el mismo sitio y con un esquema parecido, fabrican la cerveza artesanal y el refresco. Productos que no han sido presentados de manera oficial ni tienen cuentas de redes sociales independientes, pero en los perfiles de chocolates “Rocio” sí fueron anunciados. En el caso del refresco, está compuesto con agua de lluvia, miel de caña, mientras que la cerveza tiene también agua de lluvia, cebada, cacao, lúpula y 5.5% de contenido etílico.

Antes de experimentar en el mundo de los negocios, el trio de hijos del presidente de México se dedicaban a la política, al igual que su padre”. (Periodistas Sin Censura-15/feb/2022).

Así las cosas, cabe destacar que ninguna de las afirmaciones denunciadas por Loret de Mola y Mexicanos Contra la Corrupción han sido desmentidas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien ante cada investigación y prueba se limita a preguntar “¿Cuánto gana Loret?”.

Opini@nsc@scg23@gmail.com @salvadorcosio1



En la opinión de... *Moisés Madariaga*

ENTRE HERMANOS TE VEAS

estéril.

Tengo varios comunicados que hacerles antes de entrar en materia: por la Alianza de Partidos (PAN, PRI y PRD) van a ir, en Bahía de Banderas, Nayarit, otra vez Jaime Cuevas Tello, pero quien le quiere disputar la candidatura es su propio hermano, Juan Cuevas.

NO DIJE MENTIRAS

Y todo porque dije que el prof. Luis Alberto Michel Rodríguez, tiene mano en cuanto a la reelección y que, en todo caso, tendrían que obligarlo a descender porque tiene un derecho constitucional, contemplado en la Carta Magna. Punto.

PRETENDEN REEDUCARME

Por otro lado, parece que ofendió a tal grado la columna que publiqué ayer, a una mujer que se apropia el decir de las féminas y les da “voz a todas” incluso intenta darme clases de algo que no dije... en primer lugar yo no me dirijo a colectivos, si quieren debatir que sea con su nombre, que yo firmo todas mis columnas.

RASGARSE LAS VESTIDURAS

Así se rasquen las vestiduras: salten o brinquen, así tiene que ser. Por eso tiene derecho de reelegirse y no puede haber otro derecho que esté por encima de eso.

YUSSARA SI, PERO

Reconozco que la diputada Yussara Canales, está más adelantada en la lista de sucesores, pero por el momento no está por encima del profesor. ¡Jástima Margaritot, si las cosas se mantienen como hasta ahora, tendrá que —entonces sí— volver a participar.

DEBATE ESTÉRIL

En segundo término entró la regidora Carla Esparza, que yo lo que sospecho es que quiere darse a notar porque sus bonos en este momento están a la baja y prefiero mejor callar que entrar a un debate



Yussara Canales



Jaime Alonso Cuevas Tello.



Juan Cuevas.



Carla Esparza.

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX. Número 0281-1238-01. Carácter: 12-02-70. Certificado de Licitación 3378. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Título reservado por la SEP 1937-81. Sección: Informaciones de Publicaciones. Fecha de Registro: 1984-03-08. Registro: COPAMEX 183. Registro CANACHTRA 3240. Registro ANESEM 8029-93. Los colaboradores no tienen sus nombres en propiedad del contenido de los mensajes. No hay obligación de divulgar originales autógrafos ni sus publicaciones. Todos los artículos y correspondencia de esta publicación serán dirigidos al: Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Mexico Mexicanos S.A. de C.V. Luz Saviñán No. 13402 Col. del Valle México. Españoles Unidos en la CDMX: La Torre de la Unión, Club de periodistas de México, Filarmónica México S.A. CDMX, Alvarado S. de R. L. Oficinas: General, redacción y ventas. Independencia 830, C.P. 48170, Av. Amador Frías 80, Tepic, Nayarit, México.



MERIDIANO/Puerto Vallarta

Estrena la Secundaria 132 domo

# Cumplen sueño de estudiantes

*\* Al arrancar el nuevo año ya pueden realizar sus actividades físicas, cívicas y artísticas protegidos por el domo construido por el gobierno municipal*

Con la construcción del domo en la Escuela Secundaria Técnica N° 132 se cumple con una gran necesidad de toda la comunidad escolar, pero sobre todo de los alumnos que ahora podrán realizar diversas actividades protegidos de las inclemencias del tiempo, por lo cual agradecieron la realización de esta obra a las autoridades municipales de Puerto Vallarta.

Los alumnos de tercer grado Itzel Mosquera Acosta y Eric Izquierda Olande, dijeron estar "muy contentos porque ya no tendremos que hacer actividades de educación física bajo

el sol, este domo será testigo de todas las actividades que hagamos, incluyendo honores a la bandera y festejos en general. Hoy se cumple el sueño de cientos de estudiantes, a nombre de todos ellos agradecemos a las autoridades".

A la vez, Ricardo Uribe Serrano,

inspector de la Zona Escolar 10, apuntó que este proyecto era muy anhelado por la sociedad de padres de familia, así como por los maestros y alumnos. "La resolana que pegaba en este espacio era muy grave, entonces gracias a este gran proyecto que el municipio de

Puerto Vallarta les otorgó podemos darles un espacio más amplio, con protección ante los rayos solares, podrán practicar los deportes de manera adecuada, sin sufrir algún mareo o en su defecto una deshidratación".

Padres de familia coincidieron en

que definitivamente esta obra será muy benéfica para sus hijos. "Es algo muy bueno para los adolescentes que estudian en esta escuela, ya les hacía falta porque la verdad a mí a la casa me llegaban negritos. Ahora ya podrán jugar protegidos, porque la verdad se la pasaban juegue y juegue también donde no hay luz y cosas malas podían pasar. Sin duda ahora van a estar mejor".

"Es algo que se necesitaba y la verdad quedó muy bien y beneficiará a los alumnos de esta secundaria, ahora podrán realizar sus actividades con mayor comodidad, sin asolearse, mucho mejor que como estaban".



**- T O D O S -**  
**TRANSFORMAMOS**  
**PUERTO VALLARTA**  
PAGO PREDIAL 2024

**DESCUENTOS ESPECIALES**  
**EN EL IMPUESTO PREDIAL**  
(APLICA PARA UN SOLO PREDIO DE CASA HABITACIÓN)

**ENERO 15%** DE DESCUENTO POR PRONTO PAGO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN

**50%** DE DESCUENTO

- Jubilados, Pensionados, Discapacitados, Viudos(as), Personas de 60 a 74 años
- Instituciones de Asistencia Social
- Asociaciones Religiosas

**60%** DE DESCUENTO

Personas de 75 a 79 años de edad

**80%** DE DESCUENTO

Personas a partir de los 80 años de edad

## REQUISITOS

### JUBILADOS Y PENSIONADOS -

Presentar copia de Credencial que lo acredite o Talón de ingresos, Supervivencia e Identificación oficial.

### VIUDOS(AS) -

Presentar copia del Acta de matrimonio, copia de Acta de defunción e Identificación oficial del viudo(a).

### DISCAPACITADOS -

Presentar Credencial de discapacitados o Certificado que acredite discapacidad del 50% o más expedido por una institución médica oficial.

### INSTITUCIONES DE ASISTENCIA SOCIAL -

Presentar solicitud por escrito, dictamen de la Dirección de Desarrollo Social Municipal.

### ASOCIACIONES RELIGIOSAS -

Presentar solicitud por escrito, documentación de su constitución legal.

### PERSONAS DE 60 A 74 AÑOS DE EDAD, 75 A 79 AÑOS DE EDAD Y 80 O MÁS AÑOS DE EDAD -

Presentar copia de identificación oficial INE ó INAPAM que coincida con el domicilio de la cuenta predial a pagar, en caso de no coincidir anexar copia de comprobante del domicilio a nombre del titular de la cuenta predial.

## PUNTOS DE RECAUDACIÓN

**UMA** - Av. Mezquital #604 Col. Portales

**Tesorería Municipal** - Lun. a Vie. de 8am a 3pm  
Tel. 322 178 8000 Ext. 1106

**Presidencia Municipal** - Independencia #123 Col. Centro

Lunes a Viernes de 8am a 3pm - Tel. 322 223 2500

**Delegaciones Municipales** - Lun. a Vie. de 8am a 3pm

**Pitillal** - Tel. 322 225 8606 **Ixtapa** - Tel. 322 281 2019

**Las Juntas** - Tel. 322 290 0591

**UNIRSE** - Av. Grandes Lagos #236 Col. Fluvial

Lunes a Viernes de 8am a 3pm - Tel. 322 226 1800

**INTERNET** - [www.puertovallarta.gob.mx](http://www.puertovallarta.gob.mx)

## BANCO

**SANTANDER** - CUENTA 6550 3662 274  
CLABE INTERBANCARIA - 01 4375 6550 3662 2748

**BBVA** - CUENTA 01 9150 2565  
CLABE INTERBANCARIA - 01 2375 0019 1502 5656

**SCOTIABANK** - CUENTA 2560 1062 262  
CLABE INTERBANCARIA - 04 4375 2560 10622 625

Nota: El descuento se otorgará respecto de los primeros \$2,000,000.00 (Dos millones de pesos) del valor fiscal del inmueble, a partir del bimestre en que sean presentados los documentos y que se ha destinado en su totalidad a casa habitación del beneficiado. Los documentos se presentarán en original y copia, posterior al cotejo se devuelven los originales.

**- LOS DESCUENTOS NO SON ACUMULABLES -**

La meta de suministrar de manera gratuita 5 mil unidades

# Entrega SEAPAL 570 tinacos más para familias vallartenses

\* Durante evento en la Unidad Deportiva de la colonia Infonavit CTM, se suman más beneficiados al programa Agua para Todos.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Durante un alegre y emotivo evento en la Unidad Deportiva de la colonia Infonavit CTM, SEAPAL Vallarta y el Gobierno Municipal de esta ciudad, realizaron la entrega de 570 tinacos en el marco del Programa Agua para Todos.

Esta sexta entrega fue encabezada por el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, con la que se da continuidad a los esfuerzos del sistema operador por llegar a la meta de suministrar de manera gratuita 5 mil unidades de almacenamiento.

Con un esquema de coordinación y trabajo conjunto entre la Dirección

de Desarrollo Social y SEAPAL Vallarta, los apoyos siguen llegando a la población que lo necesita, con el objetivo primordial de permeare la cultura del almacenamiento del líquido vital en los hogares vallartenses.

En esta entrega se han integrado más colonias al programa que impulsa la administración de SEAPAL, a cargo de Eraclio Galván Mendoza, entre las que destacan Ramblas, Infonavit, Bugambilias, Independencia o Jardines, lo que permitirá extender los beneficios de contar con un medio de almacenamiento, tal es el caso de mantener la continuidad en el servicio durante cortes temporales en el suministro por tuberías rotas

o fallas en el suministro eléctrico, además de contribuir a enfrentar el próximo periodo de estiaje.

Formaron parte de la línea de honor los vecinos Emilio Rodríguez, Rosa Isela Leyva y Juan Manuel Cárdenas, quienes en representación de los beneficiados en esta etapa, recibieron este material en primera instancia y posteriormente se puso en marcha un macro operativo para el suministro del resto de los tinacos.

Cabe destacar que continúan abiertas las solicitudes para sumarse a este apoyo, para lo cual los interesados deben acudir a las oficinas centrales de la institución en la colonia Lázaro Cárdenas, los martes a las 11 a.m.



Quedó varada en la Bahía de Banderas

## Rescatan a ballena bebé

\* Lamentablemente falleció de causas naturales sin heridas aparentes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Integrantes de la Red de Asistencia a Ballenas Enmalladas (Raben), a través de la asociación civil Ecología y Conservación de Ballenas (Ecobac), realizaron el rescate de una ballena bebé que quedó varada en la Bahía de Banderas.

Los especialistas en rescate

atendieron a la cría recién nacida en la Marina de la Cruz de Huanacaxtle, en Bahía de Banderas, Nayari, municipio conurbado a Puerto Vallarta.

Se trató de un macho de unos 3-4 metros de largo que lamentablemente falleció de causas naturales sin heridas aparentes.

Y a pesar de que Ecobac no se enfocó en varamientos, esta ocasión les tocó

apoyar al retiro del cadáver del pequeño cetáceo y con el apoyo del personal de la 12 Zona Naval fue posible remolcar a la cría a una zona que no afectará a los turistas permitiéndole seguir su curso natural.

Es de destacar que la atención a este varamiento se hizo bajo autorización de Profepa Delegación Nayari y con el debido permiso de investigación.



Invita SSJ a mujeres a registrarse

## Embarazadas podrán vacunarse contra Covid

- Se puede aplicar la vacuna en cualquier etapa del embarazo para su propia protección y la del bebé. Es una sola dosis.
- La plataforma estatal también está abierta para el registro de personas con cáncer, VIH, enfermedad renal y otros grupos vulnerables.
- En Jalisco no hay saturación de camas por complicaciones de COVID-19.

MERIDIANO/GDL, Jal.

La emergencia sanitaria por la pandemia de COVID-19 ha concluido, pero el virus sigue circulando y ocasionando contagios que pueden tener complicaciones, por lo cual el Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), encabeza la primera campaña de vacunación gratuita en todo el país dirigida a proteger a los grupos más vulnerables, entre ellos, a las mujeres embarazadas sin seguridad social.

Las mujeres embarazadas que no cuenten con IMSS o ISSSTE pueden registrarse en la plataforma estatal para recibir su vacuna contra COVID-19 en unidades médicas del OPJ Servicios de Salud Jalisco; es una sola dosis y de esta manera protegen su salud y la de su bebé, al disminuir los riesgos de complicación y muerte.

La SSJ recomienda la aplicación de la vacuna en cualquier trimestre del embarazo.

El registro también está abierto desde el viernes pasado para personas con cáncer, VIH, enfermedad renal, personas con trasplante de órganos o con enfermedad neuromuscular grave y otros grupos vulnerables.

Se reitera que el biológico adquirido con recursos del Gobierno estatal comenzará a aplicarse a partir de este miércoles 17 de enero, abriendo grupos cada semana. La vacunación comenzará en adultos mayores residentes en albergues (asilos o casas de descanso) y en niñas, niños y adolescentes institucionalizados (que viven en casas hogar).

La vacuna que se aplicará en todos los grupos es Spikevax del Laboratorio Moderna, que cuenta con aval de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La OMS señala que el uso de vacunas seguras y eficaces ayuda a prevenir que la COVID-19 no cause una forma grave o mortal de la enfermedad. La vacunación también reduce la probabilidad de que surjan nuevas variantes del coronavirus causante de esta infección.

El registro de las personas convocadas a vacunarse es directamente en la plataforma <https://vacunacion.jalisco.gob.mx/> (<https://vacunacion.jalisco.gob.mx/>) para resolver dudas y dar apoyo se pone a disposición la Línea Salud Jalisco al teléfono 3338233220.

Será necesario dar seguimiento, a través del sitio web o las redes oficiales de la Secretaría de Salud Jalisco para informarse de las sedes y horarios de aplicación de la vacuna: <https://gobjal.mx/vacunacionjalisco>

<https://www.facebook.com/SaludJalisco> (<https://www.facebook.com/SaludJalisco>)

Es importante mencionar que las personas inscritas deberán cubrir con los requisitos establecidos en la página, y llevarlos de manera impresa al momento de la vacunación:

• Impresión de QR de registro de la página vacunación Jalisco.

• Resumen clínico avalado por institución pública o privada, donde se especifiquen los datos del paciente (el diagnóstico, nombre de la institución que lo avala, datos del médico certificante (título, cédula y especialidad).

Grupos vulnerables que serán vacunados

A partir del 17 de enero:

- Adultos mayores en asilos y casas de descanso
- Niñas, Niños y Adolescentes en casas hogar

A partir del 23 de enero:

- Niñas, Niños y Adolescentes con cáncer en cualquier etapa
- Personas adultas con cáncer activo o remiso

• Personas post trasplantadas y/o con enfermedad renal crónica

A partir del 30 de enero:

- Personas que viven con VIH
- Embarazadas
- Población indígena con enfermedad inmunosupresora

A partir del 6 de febrero:

- Personas con enfermedad neuromuscular grave
- Personas con: fibrosis quística, malformaciones congénitas de riñón, hígado o sistema digestivo, distrofia muscular (neurodiscapacidad), parálisis cerebral, esclerosis múltiple, asplenia.

CAMAS DISPONIBLES

Por otra parte, la SSJ informa que, en los hospitales de Jalisco a cargo del estado en todas las regiones sanitarias, no hay a la fecha saturación de camas por personas hospitalizadas debido a complicaciones de COVID-19.

En cuanto al número de casos confirmados, en la semana epidemiológica no. 2, que va del 7 al 13 de enero, se reportan 53 casos nuevos en todo el territorio estatal y una defunción; cifras que se mantienen aún dentro del promedio de las últimas cuatro semanas.



Para Servicios Públicos de Bahía de Banderas

# Entrega Mirtha camiones nuevos para la recolección de basura

*\* La alcaldesa continúa haciendo historia, pues nunca antes el municipio había contado con un parque vehicular como el que se tiene hoy.*

**MERIDIANO/Bahía de Banderas**

Este lunes las instalaciones de la Dirección de Servicios Públicos fueron la sede de los honores a la Bahera de esta semana, en donde además la alcaldesa Mirtha Iliana Villalvazo Amaya entregó vehículos para la recolección y contención de residuos en el municipio.

En este mismo sentido, fueron cuatro camiones recolectores de basura, tres camionetas RAM con sistema hidráulico para levantamiento de contenedores de basura, así como 30 contenedores, los que se suman a la cuadrilla operativa de traslado de residuos en el municipio, todo esto con un valor de poco más de 13 millones de pesos en inversión, todos ellos adquiridos sin deuda pública gracias a las finanzas sanas con las que cuenta el XI Ayuntamiento.

Asimismo, la alcaldesa de Bahía de Banderas entregó 550 luminarias led completamente nuevas para mejorar la iluminación de la Carretera Federal 200 desde el cruce de La Cruz de Huanacaxtle hasta los límites del vecino municipio de Puerto Vallarta, pues no solo se

trata de que luzca bonita la bahía, sino de que haya mayor seguridad y mejoras en las vías de comunicación; pues el XI Ayuntamiento se ha caracterizado por mejorar todas las condiciones del municipio, y hacer las cosas excelentes.

La presidente Mirtha Villalvazo destacó que tener la bahía bonita es muy importante, pero sobre todo limpia y esto es posible gracias a la histórica recaudación que esta administración ha tenido gracias a la confianza de los ciudadanos que han hecho sus contribuciones, de esta manera sociedad y gobierno esta administración han hecho la mejor historia, desde la creación del municipio de Bahía de Banderas.

Además, reconoció la labor que realizan los trabajadores de la Dirección de Servicios Públicos, por lo que se les entregó un monedero electrónico con mil 500 pesos, que por parte de los regidores y la presidente les extendieron para los agremiados a Servicios Públicos.

Finalmente, también la alcaldesa Mirtha Villalvazo entregó a IMPLAN una camioneta Toyota Hilux 2024, doble cabina, que tuvo un costo de 554 mil 400 pesos.



A la comunidad universitaria

# Facilitarán trámites de visas y permiso especiales para viajar

*\* Se reunieron con el Dr. Jorge Téllez y la Mtra Amy Scanlon, Cónsul General de Estados Unidos en Guadalajara y compartieron puntos de vista de la importancia de los intercambios académicos y trámites para estudiantes, académicos e investigadores*

**MERIDIANO/Puerto Vallarta**

El pasado viernes 12 de enero, autoridades del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, a cargo del Dr. Jorge Téllez López, recibieron a la Cónsul General de Estados Unidos en Guadalajara, Mtra. Amy Scanlon, acompañada de Christopher S. Fox y Joseph Busby, de la Agencia Consular de Puerto Vallarta.

La visita de cortesía tuvo el objetivo de fortalecer los lazos entre Universidades de Estados Unidos y la Universidad de Guadalajara, a través de los intercambios académicos, para beneficios de los estudiantes extranjeros y mexicanos.

Al dar la bienvenida, el Dr. Jorge Téllez agradeció a la Cónsul General de los EEUU, Amy Scanlon, la gentileza de visitar el Centro Universitario que tiene convenios con Universidades Norteamericana, incluso con empresas. Y resaltó el proyecto que favorece la contratación de los egresados de enfermería.

En este sentido, resaltó el alto nivel de los profesionales en el área de la salud, además, de la calidez que los distingue, en la atención de los enfermos, con trato humano. Y con orgullo afirmó que en esta administración se ha distinguido la colaboración, en un mundo dinámico y modificando todo el tiempo.

Por su parte, Amy Scanlon resaltó la importancia de impulsar la Educación, y compartió que antes de ser diplomática, fue trabajadora social, por lo que cuenta con una sensibilidad social, y un interés real de apoyar a las familias que no tienen acceso a la educación y que tienen problemas y desafíos individuales.

Resaltó el papel que juega el Centro Universitario de la Costa, en motivar la colaboración entre México y Estados Unidos, en el tema de Educación, Idiomas y en todas las áreas, porque somos una parte

del mundo en globalización y donde todo cambia rápidamente.

"Como Cónsul General quiero fortalecer los lazos entre nuestras Universidades con ustedes. Y promover el idioma Inglés y también generar los intercambios hacia CUCosta Para los estudiantes de los EEUU es muy importante que vengan al Centro Universitario de la Costa y entiendan más sobre México, sobre el interés aquí, porque para nuestro país, se tienen lazos fuertes con programas de intercambios académicos", se comprometió.

Por su parte, Christopher S. Fox resaltó que es alta la solicitud de estudiantes y profesores en los trámites de la visa, con el argumento de realizar investigaciones en los Estados Unidos, por lo que cada día se ofrecen mejores servicios a través de la Agencia Consular de Puerto Vallarta.

De este encuentro, surgió el compromiso de apoyar a la comunidad universitaria en los trámites para obtener la visa, así como otorgar permisos especiales de emergencia para viajar a los Estados Unidos.

Posteriormente, el Rector Dr. Téllez López, invitó a la Cónsul General de los EEUU Amy Scanlon, a realizar un recorrido por el reptilario Cipactli, y fueron recibidos por el Dr. Helio Hernández Hurtado, en donde los invitados especiales pudieron observar cocodrilos, iguanas, tortugas, aves.

La comitiva universitaria en esta visita de cortesía, estuvieron presentes además, el Dr José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico; Mtra. Mirza Liliana Lazareno Sotelo, Secretaria Administrativa; Dra. Rosio Teresita Amparán Salido, directora de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud; Dra. María del Consuelo Cortés Velázquez, directora de la División de Ingenierías y la Mtra. Zoraida del Carmen Rodríguez Melchor, jefa del Departamento de Estudios Internacionales y Lenguas Extranjeras.



Se fortalece el precepto de fortalecer a las corporaciones desde los municipios

## Culminan formación 234 nuevos policías

*\* Tras haber culminado esta etapa de formación inicial, las dependencias involucradas contarán con policías mejor capacitados, con conocimientos fundamentales que ayuden a entender el proceso de sus funciones de manera eficiente, y desarrollando el pensamiento reflexivo que permita asumir los valores de la ética y la trascendencia de la actuación policial.*

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de incrementar el estado de fuerza en las corporaciones de seguridad, como estrategia para mantener la paz y el orden público, el día de hoy lunes 169 cadetes concluyeron su etapa de formación inicial y se incorporaron a las filas de la Secretaría de Seguridad del Estado. Se trata de 39 oficiales de la Policía

Estatal, 100 de la Policía Vial y 30 más de la Policía Custodia, que desde hoy mismo se incorporan a las labores de sus respectivas corporaciones.

De igual manera, 34 cadetes de San Juan de los Lagos y 31 de Ocotlán, concluyeron su formación inicial y se incorporaron a sus Comisarias, con lo que se fortalece el precepto de fortalecer a las corporaciones desde los municipios.

Tras haber culminado esta etapa de formación inicial, las dependencias involucradas contarán con policías mejor capacitados, con conocimientos fundamentales que ayuden a entender el proceso de sus funciones de manera eficiente, y desarrollando el pensamiento reflexivo que permita asumir los valores de la ética y la trascendencia de la actuación policial.



Se firmó una carta de colaboración entre organismos intermunicipales

## Colaboran Jalisco y El Salvador para mejor manejo de residuos

*\* Con la firma de esta carta de colaboración y cooperación, se busca facilitar y promover procesos formativos, de investigación e innovación en la gestión de asociaciones intermunicipales para la prestación de servicios públicos*

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobierno de Jalisco, habilita espacios para la colaboración entre organismos intermunicipales que favorecen el bienestar de la ciudadanía, por lo que este lunes en las instalaciones de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) se realizó la firma de una carta de entendimiento entre el Sistema Intermunicipal de Manejo de Residuos (SIMAR) Lagunas de Jalisco y la Asociación Intermunicipal de Municipios del Norte de la Unión (ASINORLU) de El Salvador.

Con la firma de esta carta de colaboración y cooperación, se busca facilitar y promover procesos formativos, de investigación e innovación en la gestión de

asociaciones intermunicipales para la prestación de servicios públicos.

Durante más de cinco años, ambas tanto el SIMAR Lagunas como la ASINORLU han colaborado estrechamente para mejorar las prácticas de manejo de residuos sólidos urbanos en los municipios e intercambiar experiencias.

Particularmente en el 2020 se visitó el territorio de ASINORLU para conocer los procesos en el manejo y operación del Relleno Sanitario y la Planta de Aprovechamiento y Transferencia en la Ciudad de San Francisco Gotera del departamento de Morazán, en El Salvador. Ese mismo año se realizó un Foro para compartir la experiencia en el manejo de residuos en la pandemia por COVID-19, en donde participaron instituciones de El Salvador, España,

Ecuador y México. En los años consecutivos Jalisco y El Salvador han participado en foros y congresos internacionales para planificar el manejo de residuos y gestionar los territorios.

Participaron en esta sesión Israel García Ochoa, secretario de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial de Jalisco; Juan Luis Sube director general de Protección y Gestión Ambiental de la Semadet; presidentes y presidentas municipales de Amacueca y Zacoalco de Torres; el director general y coordinador operativo del SIMAR Lagunas por parte de Jalisco. Así como alcaldes y alcaldesas de Concepción del Oriente, Lislique, Cd. de Pololors, así como el gerente de ASINORLU y representantes operativos por parte de El Salvador.



Gobierno de Jalisco con autoridades electorales estatales y federales

## Instalan Mesa de Coordinación Institucional para las elecciones

*\* Proteger y dar certeza al proceso electoral, el objetivo este 2024 cuando se llevará a cabo la elección más grande que se ha realizado en la historia*

*\* Aquí en la entidad es de una complejidad extraordinaria ya que las y los jaliscienses elegirán el cargo de elección popular de 2 mil 8 servidoras y servidores públicos en las Alcaldías, Congreso del Estado, así como la Gubernatura del Estado, Congreso de la Unión y Presidencia de la República.*

MERIDIANO/GDL, Jal.

En compañía de autoridades electorales estatales y federales, así como representantes de los Tribunales Electorales y autoridades de Seguridad del Estado y los representantes de Partidos Políticos de Jalisco, el Secretario General de Gobierno Enrique Ibarra Pedrosa, encabezó la instalación oficial de la Mesa de Coordinación Institucional para las elecciones concurrentes 2023-2024 en Jalisco.

El principal objetivo de esta mesa es el de establecer los canales de diálogo y comunicación en un espacio plural y dar un mensaje claro a la sociedad jalisciense de la voluntad democrática de todos los actores que intervienen en la elección, y con esto, proteger y dar certeza al proceso electoral.

Y es que este 2024 se llevará a cabo la elección más grande que se ha realizado en la historia y aquí en Jalisco es de una complejidad extraordinaria ya que las y los jaliscienses elegirán el cargo de elección popular de 2 mil 8 servidoras y servidores públicos en las Alcaldías, Congreso del Estado, así como la Gubernatura del Estado, Congreso de la Unión y Presidencia de la República.

Es de destacar que el IEPC estima que para llevar a cabo este proceso se podrían instalar cerca de 10 mil 825 casillas en el Estado.

Durante la reunión las y los asistentes tuvieron la oportunidad de expresar sus dudas y planes de trabajo para coadyuvar en un proceso electoral sin contratiempos.

Por parte del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco se señaló que ya se está trabajando en la instalación e integración de los Organos ciudadanos colegiados que conducen y vigilan el proceso electoral de los 125 municipios.

En el caso del Instituto Nacional Electoral se mencionó que lleva un avance de más de cuatro meses de trabajo para la realización de unas elecciones coordinadas.

La instalación de esta mesa, refrenda el compromiso del Gobierno de Jalisco de generar las condiciones que den certeza, legalidad, equidad, imparcialidad,

transparencia y seguridad al proceso electoral, garantizando a todas y todos los jaliscienses un proceso apagado plenamente a derecho.

En esta reunión asistieron Luis Zamora Cobán, Vocal Ejecutivo de la junta local del Instituto Nacional Electoral; Paula Ramírez Hóhn, Consejera Presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco; Tomas Vargas Suárez, Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Jalisco; Teresa Mejía Contreras, Secretaria General de Acuerdos en representación del Magdo, Sergio Arturo Guerrero Olvera, Magistrado Presidente de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; Alain Fernando Preciado López, Subsecretario General de Gobierno; Ricardo Sánchez Beruben; Coordinador General Estratégico de Seguridad; Juan Bosco Agustín Pacheco Medrano, Secretario de Seguridad del Estado; Luis Joaquín Méndez Ruiz, Fiscal Estatal; Carlos Manuel Rodríguez Morales, Fiscal Especializado en Delitos Electorales; David Bernal Hernández, Abogado General del gobernador; Juan Francisco Salazar Berlanga, CNI; Enrique Cárdenas Huez, Secretario Técnico de la Secretaría General de Gobierno y Claudia G. Díaz Jiménez, Coordinadora General de Proyectos de la SGG.

Así como, Diana Araceli González Martínez, Presidente Partido Acción Nacional (PAN); Pablo Antonio Padilla Cruz, Presidente del CDE del Partido Revolucionario Institucional (PRI); José Luis Sánchez González, Comisionado Nacional del Partido del Trabajo en Jalisco (PT); Erika Natalia Juárez Miranda, Partido de la Revolución Democrática (PRD); Dip.

Erika Lizbeth Ramírez Pérez, Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Katia Alejandra Castillo Lozano, Presidente del Partido de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA); José Manuel Romo Parra, Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano (MC); Ernesto Rafael Gutiérrez Guizar, Presidente del Partido Hagamos Jalisco y Sergio Maravilla García, Presidente del Partido Futuro.





Con apoyo de Coca-Cola

# Cosecharán lluvia para abastecer de agua a telesecundaria en Lo de Marcos

\* Embotelladora del Nayar, Fundación Coca-Cola México y la organización Isla Urbana inauguraron en el plantel del municipio de Compostela un sistema de captación de agua de lluvia

\* Pese a las abundantes lluvias en el país, muchas escuelas suspenden clases temporalmente por falta de agua potable. Con este proyecto se busca resolver esta paradoja que afecta a muchas comunidades

Olivia Orozco

Podrían parecer historias de los desiertos. Pero no. Muchas escuelas cierran temporalmente por falta de agua potable, pese a operar en zonas de abundante lluvia. En la escuela telesecundaria Luis Echeverría Álvarez, de Lo de Marcos, en Compostela, no ocurrirá más, porque fue beneficiada con un sistema de captación de lluvia, patrocinado y promocionado por Embotelladora del Nayar, Fundación Coca-Cola México y la organización Isla Urbana, que ya fue inaugurado.

Ana Paula Mejorada, directora de Escuelas de Lluvia en Isla Urbana, explicó cómo funciona este sistema que recolecta el agua de lluvia, la purifica y potabiliza para que pueda ser utilizada.



van a tener un sistema de purificación de agua.

Por su parte, el director del plantel educativo y alumnos agradecieron la donación del sistema de purificación de agua, así como las acciones de educación ambiental que acompañan al proyecto y que garantizan la correcta adopción de hábitos de sostenibilidad y ecotecnologías.

Los planteles educativos logran ahorrar hasta un cincuenta por ciento de agua con la instalación de estos sistemas de captación de agua de lluvia impulsados por las empresas con compromiso social y ambiental desde el 2021, acompañadas por Fundación Coca-Cola México e Isla Urbana, que detona la captación de lluvia como una alternativa autónoma, sostenible y resiliente para el abasto de agua.



## Escucha peticiones y sus necesidades Atiende Navarro a comerciantes del mercado de Abastos

\* De acuerdo con lo informado por el mandatario estatal, en diez días nuevamente, se volverán a reunir para llevarles las respuestas puntuales y de largo plazo en materia de vialidad, seguridad y suministro de agua potable

Redacción

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, junto a su equipo de gobierno, se reunió con los integrantes de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos de Tepic para escuchar sus necesidades, a fin de que la economía social de Nayarit

continúe creciendo. Y en diez días nuevamente, se volverán a reunir para llevarles las respuestas puntuales y de largo plazo en materia de vialidad, seguridad y suministro de agua potable, que solicitaron, a fin de que hagan sustentable el mercado y siga siendo el corazón del comercio en el estado.

Para inscribirse en el Registro Federal de Electores

## Cierran el 22 de enero módulos del INE

\* Los jóvenes que cumplan 18 años incluso el 2 de junio, puedan solicitar su credencial con fotografía para votar y quienes hayan reportado como extraviadas sus credenciales o que ya no tengan vigencia, no podrán votar el 2 de junio

Argimiro León

El Vocal Ejecutivo del INE en Nayarit, Eduardo Manuel Trujillo Trujillo informó que el 22 de enero se cierran los módulos para la expedición de nuevas credenciales con fotografía para votar, por lo que hace un invitación a las personas que cumplan 18 años de edad incluso el 2 de junio, a quienes hayan cambiado de domicilio o vayan a cambiar algunos datos personales, para que vayan antes de esa fecha, ya que solo se podrán expedir credenciales que sean reposiciones por extravío o que se venzan en estos días pero que no tengan que hacer ninguno de los cambios citados.

Además también se está haciendo en estos momentos la actualización del padrón electoral, ya que se cuenta con la coordinación de las oficinas del Registro Civil y de los Juzgados, con la finalidad de conocer el nombre de las personas que hayan fallecido y que hayan sido sentenciadas, respectivamente, esto para que sean dados de baja y que solo aparezcan los ciudadanos que verdaderamente tienen vigentes sus derechos y que puedan emitir su voto, ya sea que vivan en México o en el extranjero.

Pero también se terminan las visitas a los domicilios en donde se instalarán las casillas electorales, con la finalidad de conocer si todavía sigue existiendo la elegibilidad de los lugares donde se venían instalando dichas casillas, ya que por ser unas elecciones concurrentes se necesita que haya más amplitud, que los funcionarios de casilla, representantes y los ciudadanos que vayan a votar, tengan más espacio para moverse más rápido el día de la Jornada Electoral, pero también se instalar más casillas y eso ocupa un lugar especial.

Aunque también se está vigilando que en los lugares donde estén instaladas las casillas, los ciudadanos con capacidades diferentes que asistan a emitir su voto, puedan moverse con mayor rapidez, ya sea instalando rampas o evitando que haya escalones.

Eduardo Trujillo recordó que

el INE firmó un convenio con las autoridades para permitir por primera vez en la historia, que todo ciudadano que se encuentre privado de su libertad de manera preventiva, pueda votar y para ello se instalarán casillas para que puedan votar de manera anticipada.

Explicó que también en estos momentos se están capacitando a ciudadanos que vayan a fungir como capacitadores, ya que con la insalutación que culminará el 7 de febrero, se iniciará la capacitación para los funcionarios de casilla que serán por lo menos el 13 por ciento del total de la lista nominal y por ello les visitarán casa por casa, por lo que "visitaremos alrededor de 140 mil hogares en todo el estado".

En otro tema, dio a conocer el funcionario federal que para el supuesto de actos adelantados de campaña se ha incrementado en mil 700 por ciento con relación a la elección anterior, porque las y los candidatos a un cargo de elección popular a nivel federal, han realizado eventos incluso donde han promovido el voto y eso no está permitido, han pintado bardas y entregado volantes, que tampoco se permite en esta etapa.

Por lo que las quejas, principalmente a la elección presidencial, se están documentando para enviarlas al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con el fin de que los órganos correspondientes, determinen la sanción que corresponda, ya que incluso "puede darse el caso de que no se permita el registro como candidatos a quien o quienes hayan violado las leyes o que hayan rebasado los topes de precampaña".

Aceptó que al terminar las precampañas se cuantifican los gastos, porque hay partidos políticos o precandidatos que le mientan a las autoridades electorales diciendo que no se gastó más de lo que los reglamentos marcan para una precampaña, pero cuando realizamos las auditorías y vemos que aparte de la mentira violaron las reglamentaciones, es cuando pueden hacerse acreedores a quedarse sin registro al cargo que buscan.

# 2024

Salud Ahorro Amor

# PRIMERO LO PRIMERO



<b>PAPA Blanca kilo</b> \$29.75	<b>CHILE VERDE Para Rellenar kilo</b> \$28.75	<b>ACEITE Vegetal de limón LUCERO® de 800ml</b> \$34.90	<b>Café Soluble NESCAFÉ® DOLCE de 250g</b> \$107.90	<b>CHOCOLATE Tableta de Mesa ARBUJETA® de 630g</b> \$79.90	<b>MAYONESA Con jugo de limón McCormick® de 507g</b> \$51.90	<b>PURE De tomate condimentado Del Fuerte® de 210g</b> \$13.25	<b>PAPAS Sabritas® Adoroso con Sal, Crema y Especias o Limón de 160g</b> \$2.94
<b>MANZANA Roja Escolar kilo</b> \$29.75	<b>LIMÓN Pera sin semilla kilo</b> \$29.75	<b>TOALLITAS Húmedas Kleen Baby® Suavestatic® Tripack</b> \$109.90	<b>DETERGENTE En Polvo Regular Ace® de 2kg</b> \$74.90	<b>SUAVIZANTE Envasado Color Primaveril® de 850ml</b> \$17.90	<b>LIPIADOR Fajitas® Multusos Lavanda, Mar Fresco o Pasión de Frutas de 2L</b> \$42.90	<b>PAPEL Higiénico Ultra Jumbo Petal® con 16 piezas</b> \$77.90	<b>PAÑAL Klean Baby® Suavestatic® Flex Grande con 38 piezas</b> \$180.90
<b>JÍCAMA Kilo</b> \$19.75	<b>MANZANA Golden en bolsa</b> \$28.75	<b>SHAMPOO O Acondicionador Pantene® de 700ml o Shampoo Head &amp; Shoulders® de 650ml</b> \$2.180.00	<b>PANTALLA HARMONTECH Smart TV HD de 32"</b> \$2.590.00	<b>PANTALLA HARMONTECH FHD de 43"</b> \$3.790.00	<b>ANTICONGELANTES, ACEITES Y ADITIVOS BARDANA® (Excepto Dry Pack)</b> \$30.90	<b>LLANTAS AUSTON® Y TORNEAL® Para Automóvil</b> \$40.90	<b>SARTENES Y OLLAS Gibson® (Excepto Privilegio)</b> \$40.90

### Frutas y Verduras

<b>CEBOLLA Amarilla kilo</b> \$29.75	<b>MANZANA Gala Bolsa de 600g</b> \$28.75	<b>CHILE Jalapeño kilo</b> \$19.75	<b>PEPINO Criollo Pickle kilo</b> \$16.75	<b>APIO Kilo</b> \$22.75	<b>MAMEY kilo</b> \$39.75
---	--	---------------------------------------	--	-----------------------------	------------------------------

### Comida y Algo Más

<b>ACEITE Comestible de soja Nutrioli®</b> \$43.30	<b>CEREALES Kellogg's® CUCARITAS® de 600g o Choco KRISPIE® de 540g</b> \$2.120.00	<b>PRODUCTO LÁCTEO UHT MÁS® Leche de 1 litro</b> \$18.50	<b>ATÚN En agua o en aceite EL DORADO® de 200g</b> \$2.25	<b>PASTA Para sopa LA ROMANA® de 200g</b> \$3.23	<b>ELOTE Dorado La Costeña® de 220g</b> \$13.50
<b>ATÚN agua o aceite Mazaton® de 130g</b> \$2.35	<b>CAFÉ Soluble clásico NESCAFÉ® de 120g</b> \$82.90	<b>CHILES Rojo en pasta La Costeña® de 380g</b> \$3.31	<b>MOLE Rojo en pasta Doña María® de 235g</b> \$42.90	<b>ENSALADA De verduras La Costeña® de 220g</b> \$11.90	
<b>PURE De tomate Condimentado Val Vite® Pouch de 200g</b> \$3.20	<b>PASTA Para sopa Vermina® de 200g (Excepto-Energía)</b> \$3.22	<b>ENSALADA De vegetales El Patrón® de 225g</b> \$11.50	<b>HERCZ FUDGE® o legumbres HERCZ® de 400g</b> \$15.50		

### Salchichonería y Lácteos

<b>JAMÓN De pavo Virginia FUD® kilo</b> \$155.90	<b>CHORIZOS Empaquetados de Origen (Excepto Chistorra y Chorizo Dely) Solo marcas Nacionales</b> 3x2 \$62.90	<b>QUESO Chihuahua Levy® pieza de 400g</b> \$75.90	<b>YOGHURT Batido Chilkota® de 1 KG</b> \$32.90
<b>PECUENGA De pavo Virginia FUD® kilo</b> \$49.90	<b>SALCHICHA Para Asar CHIMEX® pieza de 800g</b> \$62.90	<b>QUESO Chihuahua Menonita® pieza de 500g</b> \$82.90	<b>YOGHURT Para Babar Donorino® Taza de 230g</b> \$7.90
<b>JAMÓN Cordero Chima® pieza de 390g</b> \$36.50	<b>PAPA Corta Delgado Oma's® Fresa Pieza de 450g</b> \$36.90	<b>MORAS AZULES Congeladas Wild Fruit® pieza de 454g</b> \$44.90	<b>QUESO PETIT Donorino® 6 Pack Fresa Danonino® de 130g</b> \$32.90

### Todo Para Tu Fiesta

<b>BOYAN Sabritas® Cheetos® Doritos® Familiar de 240g</b> \$2.94	<b>TOTOPOS Fiesta Sabritas® Tostitos® de 905g</b> \$74.90	<b>WHISKY BUCHANAN'S® 12 años DELUXE® de 750ml</b> \$809.90	<b>WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Roja de 700 ml</b> \$319.00
<b>JUGO Verduras y Frutas V8 Campbell's® de 340 ml</b> \$2.24	<b>GALETA Galleta Gama® de 240g</b> \$39.90	<b>WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Negra de 750ml</b> \$899.90	<b>WHISKY SMIRNOFF® Spicy Tamarindo de 750 ml</b> \$219.00
<b>COCTE De Tomate Pet Campbell's® Regular, Verde o a la Vida o de 946 ml</b> \$37.50	<b>BERIDA Powerade® 24 Frutas, Limón, Limón, Moras o Uva de 1L</b> \$2.51	<b>BERIDA Caribbea® Cooler de 750ml</b> \$2.45	<b>WHISKY DE MESA Fianza de 500ml</b> 3x2

### Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

<b>PIERNA De Pavo Sin Hueso</b> \$92.90	<b>CHAMARTE De kilo</b> \$136.90	<b>FILETE De pechuga de pavo</b> \$157.90	<b>FILETE De filete grande kilo</b> \$83.90
<b>ESPINAZO De Pavo kilo</b> \$34.90	<b>CHILITA De res del 0 y del 7 kilo</b> \$119.90	<b>POLLO Fresco Cordon Rojo o Tricolor Cortado en 8 piezas kilo</b> \$57.90	<b>CAMARÓN Sin Cabeza kilo</b> \$209.90
<b>MERLUZO De res kilo</b> \$86.90	<b>SIBOLÓN Palmitos De res kilo</b> \$209.90	<b>MILANESA De Pechuga de res kilo</b> \$123.90	<b>CORTADILLOS Y VOLTEADOS De Panadería</b> 3x2

### Higiene y Belleza

<b>CREMAS Corporales NIVEA® de 400ml o 200ml</b> \$86.90	<b>DESODORANTES En aerosol o crema Dove® de 210g</b> \$2.105.00	<b>SHAMPOO Acondicionador Ideal® de 700ml</b> \$2.105.00	<b>PANTALLA Smart TV de 55"</b> \$5.690.00
<b>TINTES HairColor® de 60ml</b> \$2.110.00	<b>TINTES Koleston® de 60ml</b> \$2.115.00	<b>SHAMPOO O Acondicionador ELVIVE® de 700ml</b> \$2.160.00	<b>SIENA Pelebril® de 200g</b> \$299.90
<b>TINTES ColorGlow® de 60ml</b> \$2.145.00	<b>SHAMPOO O Acondicionador ELVIVE® de 700ml</b> \$2.160.00	<b>MARKET Karrett® de 240g</b> \$44.90	<b>PELOUCH Pelos de 200g</b> \$30.90
<b>TINTES ColorGlow® de 60ml</b> \$2.145.00	<b>TRATAMIENTOS FACIALES ACIDO HIALURÓNICO de 30ml</b> \$25.90	<b>TRATAMIENTOS FACIALES ACIDO HIALURÓNICO de 30ml</b> \$25.90	<b>REFRIGERADOR 11 Pies 200L</b> \$9.990.00

### Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

<b>PAÑAL Klean Baby® Suavestatic® Jumbo con 38 piezas</b> \$190.90	<b>PAÑAL Klean Baby® Suavestatic® Grande con 80 piezas</b> \$315.90	<b>PAÑAL Klean Baby® Suavestatic® Soft con 12 piezas</b> \$82.90	<b>DETERGENTE en Polvo Multusos Blanco UPR® de 1 kg</b> \$28.75
<b>PAÑAL Klean Baby® Suavestatic® Grande con 80 piezas</b> \$315.90	<b>PAÑAL Klean Baby® Suavestatic® Grande con 80 piezas</b> \$315.90	<b>DETERGENTE en Polvo Regular Ariel® de 2kg</b> \$88.90	<b>SUAVIZANTE Suavestatic® Cuidado Diario Agua o Lilas de 700 ml</b> \$16.90
<b>PAÑAL Klean Baby® Suavestatic® Grande con 80 piezas</b> \$315.90	<b>PERFUMERIA HUGO BOSS® Supreme de 100ml</b> \$30.90	<b>DETERGENTE Antibacterial, blanqueador y Tricloro (Axiom® de 640ml)</b> \$33.90	<b>ESCORDE De Plástico Tipo Cepillo Levy® o Trapatador Económico Felpa Levy®</b> \$29.90
<b>PAPEL Higiénico Kleenex® brand de 304 HD con 12 piezas</b> \$28.90	<b>TOALLITAS HÚMEDAS Golden Brand® con 4 piezas</b> \$33.90	<b>LIPIADOR Multusos AXAX® de 2L</b> \$29.90	<b>FIBRAS, TELAS PAÑOS Y GUANTES Scotch Brite®</b> \$20.90
<b>PAPEL Higiénico Kleenex® brand de 304 HD con 12 piezas</b> \$28.90	<b>TODAS LAS COBIJAS (Del Depo. de Ace. P. Bebés)</b> \$30.90	<b>ALIMENTO Puro Pouch de 100g De Blanco</b> \$6.60	<b>CESTO De Plástico para Basura con tapa de 70L Kartell®</b> \$129.90